

論壇

貿易戦争の引き金に

トランプ大統領が鉄鋼やアルミニウムに高関税をかけると宣言し、大きな騒ぎになつてゐる。背景にあるのは、中国での鉄鋼やアルミの生産能力の大幅拡大である。この10年間に中国では鉄鋼などの生産能力の大幅拡大が続き、世界の鉄鋼製品やアルミ製品の価格を下落させてゐる。過剰生産が価格下落をもたらしているのだ。

米国には海外から多くの鉄鋼製品やアルミ製品が入ってきて、それが米国の生産者を苦しめている。鉄鋼やアルミは米国の安全保障にも関わる重要な産業である

伊藤 元重
学習院大教授(国際経済学)

で、海外からの輸入に一律に関税を課して国内産業を守る。これが米国の主張である。

現実には中国から米国に入つてくる鉄鋼やアルミはわずかで、カナダやブラジルなどいろいろな国から入つてくるので、米国としても全面的な輸入制限措置を取ることになった。日本の産業界も大き

な影響を及ぼしかねない。保護主義的な発言を繰り返して当選したトランプ大統領についても、就任当初から保護主義的な政

策を実行することへの懸念が強かつた。その懸念がここにきて現実化してきたのだ。米国の保護主義化をしてきたのか、そして世界規

則だ。一つ目には、全ての国に同じ関税を適用するという最恵国待遇の原則だ。こうしたルールが

あるから、どの国も勝手に関税を引き上げることができない。それで保護主義が広がることを防いで

きた。

トランプ政権が行おうとしているのは、こうしたWTOのルールを無視した世界貿易秩序への挑戦だ。米国が安全保障という独自の論理で関税を引き上げれば、歐州などの報復を招き、世界貿易の秩序は崩れることになる。

今の時点ではまだ過度に悲観的になる必要はないが、トランプ政権が今後どこまで保護主義的な政策を打ち出してくるのか、それに対する見方がある。トランプ政権

が今後どこまで保護主義的な政策を打ち出してくるのか、それに対する見方がある。トランプ政権は、WTO(世界貿易機関)のルールに守ら

れていない。

1930年代、世界大恐慌の中

で各國が関税戦争に走り、それが

世界の不況をさらに深刻なものに

した。そうした反省があるので、

からだ。

貿易戦争が広がれば世界経済に深刻な影響を及ぼしかねない。

保護主義的な動きを抑制しようとした。このGATT

が強化されたのが、現在の

WTOである。WTOのもとでの

自由な貿易は空氣や水みたいな存

在だ。それがなくなつてはじめて

その重要性が分かる。

今後の見方がある。トランプ政権

が今後どこまで保護主義的な政

策を打ち出してくるのか、それ

に対する見方がある。トランプ政

権が今後どこまで保護主義的な政

策を打ち出してくるのか、それ

に対する見方がある。トランプ政